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小区停水急响应 1小时抢修完成小区停水急响应 1小时抢修完成

本 报 讯  连日来，和义街 道组织辖区11个社

区开展“清洁家园 共享健康”为主题的“周末大

扫除”卫生日活动，动员辖区党员干部、群众、志

愿者、物业、机关企事业单位共计280人参与。主

要对“门前三包”、背街小巷、积存垃圾、卫生死

角、垃圾桶站和鼠 蟑 蚊 蝇 及各 类积 水等问题 进

行了清理整治。

此次活动共清理堆物堆料、小广告、卫生死

角110处，清洁垃圾桶站37处，清理大件及建筑垃

圾3车，清理垃圾3 . 5吨，使用灭鼠药品8 . 5千克，

使用灭 蚊 蝇药品9升，清除四害滋生地85处，规

范共享单车30余处，发放宣传材料280份。活动

重点围绕市容环境卫生、社区“十乱”现象、一票

否决项等重 点 难点问题 开展 检 查，共 发现问题

20余项，并现场联系社区、物业及产权单位落实

整改。

街 道相关负责人说，要全面动员，压实各方

责任，齐抓共管，营造浓厚的“创卫”氛围，想办

法出实招，形成全民“创卫”的局面，切实做好此

次创建国家卫生区的迎检工作。

周末大扫除周末大扫除
共享健康家园共享健康家园

和义街道

本报讯 丰台街 道新华街四里属于老旧小

区，小区内的基础设施处于老化、破损状态，居民

上下楼不便、出入单元门困难。

小区 居民 赵 阿 姨 向 社 区 工作人 员 反 映：

“楼道里的便民扶手，就从一层到三层有，三层

往 上 就没了，我腿 脚不好，就一边有扶手，我这

边使不上劲儿，万一哪天在楼道里摔了，后果不

敢想啊。”

针对此情况，社区坚持以“党建+服务”为引

领，倾听居民诉求，寻找“最优解”。社区工作人

员第一时间来到赵阿姨家里进行看望，经了解，

赵阿姨家住六层，家中就她一人居住。赵阿姨说：

“希望社区能够帮忙解决这个问题，把四层到六

层也装上扶手，让我们出门更方便、更安全。”

了解情况后，社区立即联系应急维修人员测

量实际尺寸，经过细致切割、打磨、安装和固定，

安装了合适尺寸的楼梯扶手。

第三天，赵阿姨就打来了电话：“你们的效率

也太高了，楼道里这么快就装上了崭新又牢固的

便民扶手，这下我是放心了！太感谢你们了。”

“做居民的贴心人，让居民住得舒舒服服、

过得开开心心，消除安全隐患，保障居民生活安

全出行不仅是一项工作，更是我们的责任和义

务。”社区工作人员表示。

暖心扶手为居民出行“搭把手”暖心扶手为居民出行“搭把手”
丰台街道

我大学学的是环境科学专业，大学毕业后，进入了

丰台区生态环境局，成为了一名环保执法人员，带我的

是一位经验丰富的师傅。我们的工作就是打击各种环

境违法行为，为老百姓解决各种环境污染问题。

有一天，电话铃突然响了，我拿起电话，一听声儿，

是一位老大爷：“喂，你们是环保局吗？”

“是啊，大爷，您有事儿吗？”

“你们这谁管投诉啊？我们小区商户的空调成天

开着，大晚上嗡嗡地响，吵得我们整宿睡不着觉，孩子

眼看着要高考，我们找物业好几次了，都解决不了，你们

看怎么办吧？”

我赶紧说：“大爷，您先别着急，您把地址、电话先

告诉我，这事儿啊，我们替您解决，放心吧!”

挂了电话，我把事儿和师傅说了，师傅说：“小李，

你跟我去大爷家一趟，咱们拿仪器测一下，有了数据咱

们好找开发商。”

当天晚上10点多，我们来到了大爷家小区，还没到

楼下呢，就听见嗡嗡的空调声，我们顺着噪声找到了商

户的空调室外机，都这个点儿了还开着呢，离大爷他们

家还挺近。确定了噪声源，我们拍了照片、留下证据。

随后走到大爷家门口，为了不打扰周边居民，我趴在门

缝小声说：“大爷，我们是区生态环境局的，来给您测

噪声的。”大爷赶紧给我们开了门，一进屋，我们马上

找好位置，开始监测，不一会儿，只见这数据：20、25、

35、45！

“哎呦，师傅您快看，还真超标了!”师傅指着仪

器说：“大爷，您看我们这仪器都测出来了，您放心，明天

我们就去找开发商，把您的事儿给解决了!”

第二天一大早，我们找到开发商，还没等我们开

口，开发商瞪着眼睛说：“你们怎么又来了？还查什么

呀？我们这些商户的各项指标都合格。不信，你们自己

看看去。”

“我们这次来，是因为接到老百姓投诉，你们商户

空调室外机夜里扰民。”开发商一听就急了：“不可能！

我们一直都按照标准的，我们怎么就扰民了呢？”

“您急什么呀？我们来肯定是有证据的，您看看我

们昨晚拍的照片，照片上的时间都几点了，您这机器还

开着呢，能不扰民吗？我们已经在张大爷家监测了，噪

声早就超标了，您要是不信，我们就出具正式报告，到

时候您可要挨罚的。”

开发商一听要处罚，立马话就软了：“别介呀，有

话好好说嘛，我们不是不守规矩，您何必罚我们呢？我

下次注意不就得了吗。您放心，我马上通知商户，晚上10

点立刻关闭!”

没过几天，大爷又打来电话：“小李呀，真是太感谢

你们了，噪声没了，我们也能睡个安生觉了，孩子也能复

习功课了，你们还真是给我们老百姓解决了难题。”听了

大爷的话，我心里特满足，在执法工作中更有干劲了。

夏季的一个清晨，按照前期摸排的线索，我们和

公安部门进行联合执法，到达丰台河西的一个养猪

场，到那儿一看，发现这家养猪场直接把废水排入了一

个大坑，有可能污染地下水。我拿着执法记录仪拍摄了

一下现场情况，养猪场的大妈看见我们就说：“嗨！干

什么呢？谁叫你们进来的？出去！”

“大妈，我们来看看您这养猪场，您这儿排出的

废水处理不好，可能会污染地下水，我们来监测一下。”

“我们就养个猪，挣点钱，怎么了？怎么就污染地

下水了？”

一看大妈有点儿着急，我赶紧说：“大妈，您别急，

您这养猪场底层既没有铺防水胶，又没有水泥垫底

儿，产生的废水容易污染地下水，您啊可以砌一个水泥

池子，这样，收集的粪便储存起来，可以给庄稼施肥，

还能卖钱呢，您这天然肥料可比化学肥料强多了，您何

必把这些资源浪费掉呢？”

“姑娘，刚才你这么一说，我算是明白了，我们就

图省事儿，没想这么多，以后啊你们多来指导指导，对我

们特别有好处。”我赶紧说：“您别客气，这是我们应该

做的。”那天从早到晚，我们连口饭都顾不上吃，连口水

都顾不上喝，累得精疲力尽，终于顺利完成了当天的执

法任务。

我们走后，大妈清理了猪圈，铺上了水泥，砌上了

蓄粪池，废水不再外排，现场也不再那么脏臭，污染问

题得到了解决。

现在咱们国家越来越重视环境保护工作，老百姓

对环境的要求也越来越高，作为环保人，治理环境我

们责无旁贷。现在，我们利用大数据、在线监控等科技

手段加强对大气、水、土壤等污染的监管，同时加大环

境执法力度、多措并举，提升丰台区环境质量。

今后，我们环保人将不忘初心，让咱丰台的天更

蓝、水更清，让咱老百姓能在更好的环境中安居乐业。

（区生态环境局 李冠弘）

百姓宣讲故事汇

我们是环保卫士我们是环保卫士

本 报 讯  “木樨园桥由北向南 方向，盘桥

往东辅路机动车道上有一截裸露的钢筋，突出

路面约20cm，很是危险，极 易扎 爆车胎，希望

相关部门尽快修复。”10月25日，区城管委接到

12345诉求件，为保障群众出行安全，区城管委

接到诉求后，立即安排工作人员到现场核实情

况，经核查 该点位属于市属道路，道路产权单

位为北京市城市道路养护管理中心，区城管委

第一时间协调市城养中心对该点位进行处理。 

10月25日晚，养护单位西海市政对该段道

路上裸露钢筋进行切除，消除路面安全隐患，

保障市民出行。随即，区城管委对市民进行电

话回访，市民表示对区城管委高效率、快速解

决市民诉求，为群众办实事大 加赞赏，对办理

结果很是满意。

区城管委将进一步加强道路巡查力度，及时

消除道路上的安全隐患，秉持高质量、高标准、高

效率的工作态度给市民提供服务，将小事当成大

事来办，不断提升人民群众的获得感、幸福感。

本报讯（通讯员 孙皓）“一单元是停水了

吗？正要洗碗发现不出水了”“三单元也没水了！

可能是整栋楼都停水了”“刚吃完晚饭，还等着

用水刷碗”……近日，社区网格员在东安街头条

一号院夜查时发现小区停水，同时居民网格群

也收到居民反映停水问题，此时正是居民用水

高峰时段，突然停水存在诸多不便。

网格员第一时间联系小区物业，同时上报

社区书记，物业表示没有关水闸停水情况，立即

安排维修人员赶到水房，经实地勘察发现自来

水加压水箱水位已见底，但还暂不能确定停水

原因，需进一步检查。接到网格员报告后，社区

相关负责人立即将情况向街道包片领导及城管

办汇报，由于事发突然，为了保障居民用水需求，

街道城管办多方协调，申请储水车进入小区，以

解燃眉之急。

与此同时，社区网格员通过网格群发布停

水说明，社区干部在楼下对居民做好解释安抚

工作。在自来水公司维修人员到来之前，街道城

管办相关负责人协同社区、物业一起，对隐患点

位勘察，对可疑原因逐个查看，最后，经维修人

员确认是供水压力阀失灵导致停水，立即开始

对供水压力阀进行更换。维修过程中，社区网格

员也在群里随时向居民汇报维修工作进展，安

抚居民情绪，历时1个小时的抢修，居民楼恢复

供水。

“来水了，来水了，可以冲个热水澡了，还以为

今天就凑合一下呢，没想到这么快解决了……”居

民乔阿姨开心地说道。为避免类似情况发生，物

业和自来水集团表示，将对小区供水设施进行系

统检查，保障居民用水需求。

一直以来，五里店街道高度重视走访巡查工

作，组织各社区利用日常走访、夜查、入户等方式，

做到及时发现问题，让群众的诉求在萌芽阶段就

被解决。街道将继续坚持把被动服务转变成主动

服务，将力气用在民生关键处、工作做到群众心

坎上，持续提升辖区居民的满意度。

裸露钢筋危险 立即修复让出行更安全裸露钢筋危险 立即修复让出行更安全

本 报 讯  在 燕 保 银 地 家 园 小

区广场上，一场别开生面的垃圾分

类游戏正在进行中。幸运大转盘、

飞 行棋……妙 趣 横生的活 动 吸引

不少居民“一展身手”。

近日，花 乡街 道 银 地 第 二 社

区举办“垃圾分类进社区”宣传活

动，增强居民垃圾分类意识。

过 期 药品 属 于 什么 垃 圾？站

在垃圾分类知识大转盘前的李大

爷犯了难。按照规则，居民通过转

动 大 转 盘，回 答 指 针 所 对应 的问

题，答对即可获得奖品。“老李，过

期的 药是 有害垃 圾！”“对 对 对，

就 是 有害 垃 圾，上次 宣讲 员 还讲

过。”看 到李大 爷答 不出来，周围

不少居民纷纷来“助阵”。

飞行棋 是许 多居民的童年回

忆。在垃圾分类飞行棋 游戏中，居

民 们按 规 则回答垃圾 分类问题，

并 按游戏要求摆出可爱的动作造

型，抵 达 终点 后 还能 获得 社 区 精

心准备的小礼品。在回答错误时，

还可以查 看飞行棋盘中的垃圾分

类 指引，学习垃 圾 分类 知识。“这

样的活动很有意思，玩得高兴，在

游戏中还能学到许 多垃圾 分类 知

识！”居民王秀玲阿姨说。

银地第二社区坚持以党建为

引领，依托新时代文明实践站，大力

开展垃圾分类宣传教育活动，提升

居民垃圾分类意识，让居民 从“知

分类”“能分类”到“习惯分类”，用

实际行动践行绿色环保理念。
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花乡街道

本 报 讯（通 讯 员  王 阳）近 年

来，随着绿色出行理念的普及，非

机动车逐渐成为市民出行的重要

交 通 工具，非 机 动 车保 有量 的 增

加让社区内非 机动车停放车位日

益紧张，乱停放现象也屡禁不止，

产生安全隐患。居民们纷纷表示，

希望 能 拓 展 停 放 区 域，让非 机 动

车有序停放。

为 解 决 这一 难 题，兆 丰 园 社

区党委高度重视，坚持党建引领，

联 合 物 业 共 同 对小区 地下室、储

藏 室 进 行 现 场 查 勘，并 召开 联 席

会 议 进 行 商 讨，决 定 通 过 释放 小

区 地下空间的 方 式，增 加 非 机 动

车停车位。

社 区 党 委 充 分 发 挥 基 层 党

组织的战斗堡垒 作用和党员先锋

模 范 作 用，坚 持“ 党 员 带 头 促 服

务”的原 则，开展以“汇 聚 文明光

芒 扮靓城市家园”为主 题的党员

志愿服务活动。党员带头整治、群

众 积 极 参 与，通 过一上 午 的 清 理

整治，小区地下室、储藏室面貌 焕

然一新，清朗的地下公共空间终于

“回来了”，一排排 停车位也在等

着“主人”的到来。

“小 区 环 境 越 来 越 好 了，非

机动车也‘有家可回’了！”“原 来

的 脏 乱 现 象 不见了，一 排 排 有 序

停放的 非机动车 真让人眼前一亮

啊。”见 此 情 形，大 家也自觉 把 之

前 随 意 停 放 在 小区 里 的 非 机 动 车 移 放 到了车

库中。

卢 沟 桥 街 道 将 持 续 加 强 社 区 党 建 工 作，

发 挥党 建引领 作用，继 续 运 用小切口解 决 大问

题，完 善 社 区 治 理 体 制，切 实 提 升社 区 治 理 水

平 和 服 务 效 能，建 立 绿 色 文明、共 建 共享 的 辖

区环境。
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卢沟桥街道

五里店街道

养护单位西海市政对该段道路上裸露钢筋进行切除。 养护单位西海市政对该段道路上裸露钢筋进行切除。 

维修人员正在更换供水压力阀。 维修人员正在更换供水压力阀。 


